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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
IEEQ DEBE SER IMPARCIAL: PRD Por Marco Antonio Estrada  Luego de conocerse que el nuevo presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero, pudiera tener relación con el Partido Acción Nacional (PAN), el presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, pidió que sea el propio partido el que como una medida de transparencia ratifique o desmienta esta situación, además de comentar que buscarán reunirse con Romero para solicitarle que se conduzca con imparcialidad. El motivo por el cual el PRD denunció que podría tenerse un nexo entre el nuevo titular del Consejo Electoral, es porque su hermano ha estado trabajando en diversas administraciones municipales, tanto panistas como priístas. “Su hermano fue representante legal del ayuntamiento en la época tanto de Manuel González Valle, y una parte con Francisco Domínguez, e inclusive todavía a la fecha en el ayuntamiento aparece el nombre del hermano”, señaló el presidente del partido denunciante. Respecto a la elección de Gerardo Romero como nuevo presidente del IEEQ, Carlos Lázaro explicó que su partido tenía otras propuestas que consideraban más ciudadanas que el actual dirigente; sin embargo, dijo que respeta la determinación del INE, “ojalá esté a la altura de los procesos que hoy el INE le está dando la posibilidad de dirigir, esperamos que se conduzca con toda pulcritud y toda equidad hacia el proceso”. En este sentido, la petición por parte del PRD será extensiva a todos los nuevos consejeros electorales, quienes la mayoría cuenta con una gran experiencia en temas electorales, comentó Sánchez Tapia. “Lo que estaremos platicando en los próximos días con el presidente es que se conduzca como esperemos todos los queretanos, lo que quieren para un proceso electoral y un instituto que nos ha costado tanto a muchos ciudadanos y queretanos”, refirió Sánchez Tapia. Asimismo Carlos Lázaro comentó que 90% de los miembros del nuevo Consejo Electoral cuentan con gran experiencia en temas electorales, por lo que mencionó que el único que podría tener menor experiencia en el tema es el propio presidente. “Si tuviéramos alguna observación sobre el consejo electoral solamente sería ese, el del presidente, que de todos los consejeros él sería quien más relación podría tener con un partido político”. Al ser este nuevo Consejo Electoral el que estará vigente durante el proceso electoral del siguiente año, el dirigente del sol azteca comentó que confían en que puedan desahogar de buena manera los comicios, además de que los partidos también se deben involucrar. “Yo confío en que dé muestras (IEEQ) de que es un instituto a la altura de llevar a cabo las elecciones, como lo había hecho, independientemente de su nueva conformación, en eso hay que abonar todos”, indicó Carlos Lázaro. (El Universal Querétaro 1-A y 3-A)  
MC URGE A FORTALECER EL EJERCICIO DEMOCRÁTICO Por Redacción Luego de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) declaró el pasado 1 de octubre el inicio del proceso electoral ordinario 2014-2015, el dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, exigió al gobernador José Calzada Rovirosa a que instruya al secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, a no entrometerse en las elecciones. Así, el líder naranja en la entidad le dio la bienvenida a la contienda electoral con el ánimo de fortalecer el ejercicio de la democracia en Querétaro, que recordó, ha sido punta de lanza gracias a la participación ciudadana en las urnas. Aguilera Ortiz apuntó que Movimiento Ciudadano participará con la misma dignidad y fortaleza de los últimos cuatro procesos electorales, en los que, aseguró, se han conducido de manera civilizada y propositiva. Destacó que en cada jornada electoral la votación de Movimiento Ciudadano ha ido al alza, al pasar del 3.54% al 6.54%, incluso cuando han participado de manera independiente; sin embargo, reiteró que la simpatía que han ganado con los ciudadanos hoy le permiten analizar la posibilidad de ir en alianza en 2015. “Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, ha tenido un ritmo ascendente en los últimos cuatro procesos, y en 2015 no será la excepción 
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pues lograremos solos o en candidaturas comunes superar las cifras obtenidas con anterioridad”, afirmó. Aclaró que “ningún tipo de coaliciones está pactada, ni cerrada” por lo que será la militancia la que analice y en su momento decida lo que sea más conveniente para el partido. Aguilera Ortiz enfatizó que “no estamos temerosos de perder el registro”. (El Universal Querétaro 3-A) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Con la noticia de que Querétaro tiene nuevos integrantes en su órgano electoral, hay algún grado de incertidumbre, pues participantes en varios estados interpusieron amparos para solicitar se revise el proceso de elección. Es entendible que los que no fueron seleccionados alcen la voz, pero lo que no es entendible es que, tanto la instancia electoral federal como la estatal no lograrán ponerse de acuerdo para crear un nuevo distrito local para balancear la población. Y es que debido a la falta de este distrito electoral federal, estudiosos en el tema señalan que Querétaro estará sub representado en la cámara baja del Congreso de la Unión. Tampoco los diputados y técnicos del IEEQ se pusieran de acuerdo para lograr la redistritación de las zonas en que se eligen diputados por mayoría. Queda claro que las autoridades y los legisladores que integren el congreso local tendrán la “hercúlea” tarea de ajustar la geografía electoral. Por otra parte, el consejo general del IEEQ renovó a 5 de sus 7 integrantes, lo que da la esperanza a la ciudadanía de que los intereses que afectan a los institutos electorales en todo el país sean exorcizados y honestos. Se encargó de encabezar el consejo general al empresario Gerardo Altamirano. Es de esperarse que los nuevos integrantes no caigan en tentaciones ni en los juegos electorales de las cofradías y mantengan en alto la elevada confianza. Finalmente, el columnista opina que, no obstante lo anterior, no cree en la posibilidad de que en esta contienda comicial se modifique sustancialmente la tendencia comicial.  Viene a colación por el pronunciamiento que hiciera Adolfo Camacho Esquivel, representante del PRD ante el 
IEEQ, y es que a sus cuentas, el PRD podría ganar electoralmente en los municipios de Tequisquiapan, Arroyo Seco, Pedro Escobedo, Huimilpan, El Marqués y Corregidora; por cuanto hace a las diputaciones, consideró que los 11 distritos y los correspondientes a El Marqués y Corregidora, serán para ellos. Nunca en la historia, el PRD ha obtenido más de 2 triunfos en municipios, y no más de 2 diputados por vía plurinominal. “¿Por qué ahora, que hay más partido políticos que participarán en el proceso comicial, el PRD tiene mayores expectativas de obtener votos suficientes para ser gobierno?”. (a.m. 1-A)  
COLUMNA “BAJO RESERVA” Andan inquietos en la dirigencia del PRD en la entidad ya que, cuentan, su presidente Carlos Lázaro Sánchez, se resiste a creer que sea una buena señal el hecho de que Gerardo Romero -presidente del IEEQ- tenga un fuerte aroma a panismo. Lo que piden los perredistas es que se actúe con imparcialidad y advierten que estarán muy atentos al actuar del nuevo líder del consejo general. (El Universal Querétaro 2-A)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CON DIFUSIÓN SE BLINDARÁN LOS PROGRAMAS SOCIALES: MP Ya comenzaron las capacitaciones al personal de la SEDESOL en Querétaro, en el tema de las campañas electorales, específicamente en el área jurídica, informó su titular, Manuel Pozo Cabrera. (Noticias 6-A) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
DEJO CARGO SATISFECHA DE MI LABOR: MARMOLEJO Beatriz Marmolejo Rojas, quien este miércoles fuera líder del PAN en el municipio de Querétaro, aseguró que se encuentra satisfecha por su labor dentro del organismo político, al momento de afirmar que aún no le es permitido dar a conocer el cargo al que aspira, y que por respeto a las reglas y a sus mismos compañeros ella permanecerá realizando su labor como legisladora. (Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 3-A) 
 
PRI 
 
PRI RENUEVA 102 COMITÉS SECCIONALES EN SJR El presidente del tricolor en San Juan del Río, Héctor Ramírez López, y el dirigente estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, llevaron a cabo la toma de protesta de los 102 comités seccionales que conforman la estructura de dicho instituto político en el municipio. (Diario de Querétaro 11-A y Plaza de Armas 10)  
PREVÉN COALICIÓN DEL PRI Y PANAL Aunque Acción Nacional sostenga pláticas con Nueva Alianza, al final habrá una coalición del PRI con el partido magisterial; coincidieron en señalar el dirigente estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz, y el delegado del CEN en Querétaro, Miguel Ángel Chico Herrera. (a.m. 3-A)  
JÓVENES, CAPACES Y TALENTOS: PRI La diputada del PRI, Eunice Arias impulsa a la juventud a participar en los comicios 2015. (El Universal 
Querétaro 3-A)  
“JUAN ARTURO TORRES LANDA” Andrés Garrido del Toral presenta una entrevista con Juan Arturo Torres Landa, quien platica tanto de su vida personal, como cuestiones políticas y empresariales.  Refiere que Torres Landa se expresa de Don Toño Calzada como un gran Gobernador y gran amigo, quien además, coronó el pastel con un hijo Gobernador. Dice que la mayor alegría de su vida fue en 2009, cuando Pepe Calzada recuperó Querétaro para el PRI y su mayor tristeza cuando perdió a sus padres. Comenta que su sueño es servir a su ciudad y su gente más necesitaba, más no una obsesión o plataforma para hacer negocios. (a.m. 6-A) 

 
PODER EJECUTIVO 

 
SE UNE A LA FIESTA El Gobernador José Calzada recogió su kit de corredor al igual que su esposa Sandra Albarrán y sus hijos, por lo que se reportaron listos para realizar el recorrido de los 21 kilómetros hoy domingo. (Diario de 
Querétaro 1-D, Noticias 1-A, 2-A, 7-C, 5-San Juan -3 notas-, Plaza de Armas 1 y 2-Ráfagas y El Universal 
Querétaro 1-A y 8-A) 
 
 
 
 



 
DOMINGO 5 DE OCTUBRE DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

QUERÉTARO SE MUEVE Más de 120 mil personas saldrán a las calles y 18 mil correrán en el ya tradicional evento deportivo. Ayer concluyó la entrega de Kits para los corredores a la cual acudió el Gobernador José Calzada y su familia. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
ES UNA FIESTA TOTAL: PEPE CALZADA Así calificó el Gobernador José Calzada al Querétaro Maratón, quien destacó la gran participación de la gente. En imagen el Gobernador con su esposa Sandra Albarrán e hijos José y Sandra. (Diario de Querétaro 2-D. Sin imagen, en a.m. 3-A) 
 
TODO UN ÉXITO La carrera infantil “Celebra la vida”, que es parte de la fiesta del Querétaro Maratón, fue un éxito con más de 500 corredores acompañados por sus familias. Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, dio el banderazo de salida a cada una de las categorías.  En imagen Sandra Calzada. (Diario de Querétaro 2-D, Noticias 4-C, Plaza de Armas 2-Ráfagas, a.m. 10-A y El Universal Querétaro 8-A) 
 
EN SUS MARCAS, LISTOS, ¡QUERÉTARO MARATÓN! El director del INDEREQ, Pedro Hernández Solorio, se congratuló por la gran respuesta de la gente para participar en el Querétaro Maratón 2014. (El Universal Querétaro 5-C) 
 
ENCABEZA GIORDANO JORNADA DE SOLUCIONES EN TOLIMÁN El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, encabezó la Jornada Soluciones a Domicilio, en representación del Gobernador José Calzada. (Diario de Querétaro 10-A, Noticias 7-A, a.m. 2-A, El Universal Querétaro 9-A) 
 
LISTO EL PROYECTO DEL CENTRO DE TECNOLOGÍAS Con una inversión inicial de 75 millones de pesos, se construirá el Centro Nacional de Tecnologías Aeronáuticas, el cual se ubicará al interior del AIQ, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López. (Noticias 8-A y 5-San Juan) 
 
VAN 40 DEMANDAS POR ACCIDENTES LABORALES El Secretario del Trabajo, Israel Carboney, dio a conocer que en lo que va del 2014, se han registrado en Querétaro 40 demandas por accidentes de trabajo, que han ocurrido principalmente en micro y pequeñas empresas. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
ELABORA SALUD NORMATIVIDAD PARA CIUDAD DE LA SALUD La Secretaría de Salud ya elaboró el marco normativo al que deberán apegarse todos quienes deseen invertir en Ciudad de la Salud, informó su titular Mario García Feregrino, al confirmar que acudirá a Estados Unidos para acompañar al Gobernador para difundir las bonanzas del proyecto. Dichos lineamientos se trabajaron de manera coordinada con los titulares de SEDESU y SDUOP, Marcelo López y Pío X Salgado, respectivamente. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
SJR, CON MÁS TOMAS ILEGALES EN EL ESTADO Así lo reconoció el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, quien estimó que 42% de los chupauctos que se han detectado en el estado, fueron en este municipio.  Ayer se confirmó la detección de una toma 
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clandestina en la comunidad Palma de Romero, en San Juan del Río, además del aseguramiento de un tráiler con dos pipas acopladas, un predio donde se hacía las maniobras para la sustracción y carga de diésel, así como una persona puesta a disposición de las autoridades ministeriales. (a.m. 8-A) 
 
NO HAY EVIDENCIA DE QUE CAPO VIVIERA AQUÍ A pesar de que la PGR dio a conocer que Héctor Beltrán Leyva vivía en Querétaro, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado señaló que no tiene evidencia alguna sobre tal información por el momento. Dijo que la información 
 
ASEGURAN 228 KILOS DE MARIHUANA EN SRJ El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, confirmó que, en Santa Rosa Jáuregui, elementos de la PGJ lograron la detección y aseguramiento de más de 200 kilogramos de marihuana, habiendo personas detenidas en el operativo. (a.m. 10-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ENTREGARÁ LEGISLATURA 42 BECAS ECONÓMICAS La UAQ a través de la FEUQ, signó un convenio con el diputado Braulio Guerra, quien entregará 42 becas económicas a estudiantes de la Máxima Casa de Estudios. Dicho convenio se deriva del compromiso que hizo el legislador de entregar una beca por cada kilómetro que corra en el Querétaro Maratón este Domingo. (Diario de Querétaro 3-A, Noticias 1-A y 2-A, a.m. 3-A y El Universal Querétaro 5-A) 
 
PROYECTAN ALTERNATIVAS DE DESARROLLO PARA TEQUIS Con la participación de más de 4 mil ciudadanos de Tequisquiapan fue conformada la Asociación Nuevo México que estará presidida por el diputado local por el PRI, David Dorantes. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
CONGRESO MODIFICARÍA CONCEPTO DE FAMILIA EN QUERÉTARO El Congreso de Querétaro podría modificar el concepto de familia dentro de la legislación para proteger con ello los derechos de las parejas del mismo sexo reveló el presidente de la Mesa Directiva en el Congreso local Marco Antonio León Hernández. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
RESPETO A LA PAREJA: BORJA El diputado Germán Borja, manifestó su respeto a la pareja del mismo sexo que este sábado, contrajo matrimonio por la vía civil. (Noticias 6-A) 
 
RETRASAN PUBLICACIÓN DE LEY VS MALTRATO ANIMAL Espera el diputado local, Gilberto Pedraza Núñez que la Comisión de Redacción y Estilo sesione para enviar la iniciativa de reforma al Código Penal para tipificar como delito el maltrato animal, pues luego de que ésta sea aprobada por dicha mesa de trabajo debe pasar aproximadamente un mes para que el Ejecutivo la publique. (Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 5-A) 
 
DAN DESPENSAS A BAJO COSTO A SANJUANENSES Más de dos mil despensas se han vendido a bajo costo a ciudadanos sanjuanenses de escasos recursos, a través del programa de Apoyo Alimentario, implementado por el diputado Gerardo Sánchez Vázquez. (El 
Universal Querétaro 9-A)  
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VAN POR PENAS SEVERAS POR ROBO A COMERCIOS El presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso local, Luis Bernardo Nava, dijo que se está trabajando en buscar la estructura factible, ya que la anterior iniciativa quedó inviable por la creación del Código de Procedimientos Penales. (El Universal Querétaro 4-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
NO SOMOS REFUGIO DE NARCOS, SOSTIENE MAURICIO ORTIZ Así lo aseveró el secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal. Con referencia al capo Héctor Beltrán Leyva, quien fue detenido en San Miguel de Allende, pero avecindado en esta ciudad, dijo ser "Respetuoso de un punto de vista que no comparto", pues considera que en Querétaro, la mayoría de los habitantes somos hombres y mujeres de bien. Sin embargo existe la posibilidad que personajes del crimen organizado pudieran estar habitando aquí. "No somos una isla", atajó. (Diario de Querétaro 1-A y 
Plaza de Armas 1 y 5) 
 
LLUVIAS EN LA SIERRA OCASIONES (SIC) DERRUMBES Y PUEBLOS AISLADOS Por ello las unidades de Protección Civil de los municipios de Pinal de Amoles y Arroyo Seco, están realizando constantes recorridos advirtiendo de los riesgos a las familias que viven cerca de arroyo y ríos. (Noticias 7-A) 
 
MONITOREAN 50 ZONAS DE RIESGO POR LLUVIAS Así lo dio a conocer, el secretario de gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal, y destacó que la administración buscará brindar el apoyo necesario a las personas que pudieran haber perdido parte de su patrimonio. (Plaza de Armas 3) 
 
AMPLÍAN MEDIDAS CONTRA EL FRÍO Maricela Paulín, titular del sistema municipal DIF, expresó que a casi un mes de que inicie la temporada invernal, se implementarán acciones como la entrega de cobijas, asimismo se habilitarán dos albergues. (El 
Universal Querétaro 1-A)  
SE INTENSIFICA “SIMON” EN EL OCÉANO PACÍFICO La CONAGUA informó que la interacción del frente frío 5, la humedad proveniente del Océano Pacifico y el Golfo de México ocasionarán lluvias fuertes en tres estados, donde se menciona Querétaro. (Plaza de Armas 1-México)  
PIDEN AYUDA EN LA DIANA LAURA Habitantes de la calle Laureles, ubicada en esta colonia irregular, compartieron que parte de la problemática es la violencia que se vive en la zona, pues ya ni las unidades de la policía municipal se atreven a llegar hasta este punto. Asimismo piden apoyo a las autoridades estatales y municipales, para mejorar las calles que han ido destruyendo las lluvias. (Noticias 5-A) 
 
GRADUACIÓN DE LA PRIMERA GENERACIÓN DEL INSTITUTO VERACRUZANO EN SAN JUAN DEL RÍO  El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, acudió a la graduación de la primera generación del Instituto Veracruzano en San Juan del Río. El funcionario habló sobre los cambios que la administración encabezada por José Calzada, ha realizado en materia de justicia penal para adecuarse a la normatividad federal. (Noticias 2-San Juan)  
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INVIERTEN 30 MDP EN U. AUTOMOTRIZ El Director General del Instituto para la Infraestructura Física Educativa del Estado de Querétaro, Jorge Eduardo Zenteno Atala, informó que se han invertido 30 millones de pesos en la construcción de la Universidad Automotriz. (Noticias 8-A) 
 
EGRESAN NUEVOS ALUMNOS DE LA UTC La UTC realizó la graduación de su segunda generación, periodo 2012-2014, evento en el que el rector, Arturo Vallejo, reconoció la importancia de las autoridades, padres de familia, maestros, entre otros. (Diario 
de Querétaro 9-A) 
 
ENTREGA LOYOLA ESCRITURAS El alcalde capitalino, Roberto Loyola, hizo entrega de un paquete de 128 Escrituras para habitantes de las colonias Manantiales del Cimatario, Miguel Hidalgo y Tonatiuh III. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 1 y 10, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 10-A) 
 
LUCY HUBER DE LOYOLA, COMPARTE EL TRABAJO Y LABOR QUE REALIZAN A DIARIO EN SMDIF Lucy Huber, Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, encabezó un recorrido por distintas áreas que comprenden la labor diaria del DIF, en compañía de mujeres representantes de los medios de comunicación. (Diario de Querétaro 1-C) 
 
INTERVENDRÁN CASONAS EN EL CENTRO HISTÓRICO El municipio de Querétaro realizará un programa para intervenir las casonas antiguas abandonadas del Centro Histórico y, con ello, prevenir incidentes en donde se pudieran ver afectados transeúntes, aseveró el Secretario de Gobierno, Mauricio Ortiz. (a.m. 3-A) 
 
GRAN PARTICIPACIÓN DE FUERZA CIUDADANA EN EL ROCÍO Para beneficiar a 3 mil habitantes de la Colonia El Rocío, se llevó a cabo el programa sabatino de “Fuerza Ciudadana”, el cual es impulsado por el presidente municipal, Roberto Loyola, con el objetivo de realizar tareas que mejoren el entorno. (Noticias 3-A y El Universal Querétaro 6-A) 
 
ALISTAN OPERATIVO POR DÍA DE MUERTOS Lo anterior durane los días 1 y 2 de noviempre, por la UMPC, así como la Dirección Municial de Inspección. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
‘MERCADO DE PULGAS ATRAERÍA AMBULANTES’ El regidor José Luis Aguilera Rico, aseveró que el proyecto anunciado por el alcalde, Roberto Loyola, para instalar un mercado de pulgas en el camellón de Pasteur, genera el riesgo de convertirse en un foco de ambulantes; además de que, de acuerdo con los usos de suelo, los camellones son zonas protegidas. (a.m. 10-A) 
 
APUESTA MUNICIPIO DE QUERÉTARO POR LA TOLERANCIA Y EL RESPETO A LA DIVERSIDAD Así lo expresó el secretario de gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal, en torno a la primera boda homosexual realizada en el estado de Querétaro este sábado. (Plaza de Armas 3) 
 
 
 



 
DOMINGO 5 DE OCTUBRE DE 2014 

 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

ES UN PASO MUY IMPORTANTE: LÍDICE La presidenta de la fundación “Gilberto Rincón Gallardo”, Lídice Rincón Gallardo, consideró que la celebración del primer matrimonio entre personas del mismo sexo en Querétaro, es un paso muy importante en materia de derechos humanos. Manifestó que aquí los que tienen la responsabilidad mayor son los legisladores. Exhortó a los diputados locales para que se pongan a trabajar en las leyes que tiene que ver con la armonización del Código Civil. (Noticias 6-A y a.m. 9-A) 
 
PENDIENTES DOS AMPAROS PARA UNIONES Lo anterior a nivel federal, refirió el titular del área Registro Civil del municipio de Querétaro, Leonel Rojo. (a.m. 9-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
TURISMO DE NEGOCIOS EL QUE MÁS APORTA A HOTELEROS Lo anterior representa el 80% del total de los clientes que se registran, informó el presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Alberto Barroso Liñán, quien destacó que con el proyecto del TAV México-Querétaro, se tienen expectativas de incrementar los porcentajes, tanto de placer como de negocio, dado los tiempos cortos que se tendrán en los trayectos. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
OFRECEN OPCIONES SANAS Y ORGÁNICAS Se presenta un reportaje acerca del Mercadito alternativo queretano y algunos testimoniales de quienes comercializan sus productos en él, así como de quienes acuden a comprar. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
TRUNCAN AMBULANTES ACTIVIDAD DE COMERCIO ESTABLECIDO: CANACO Así lo señaló el presidente de CANACO, Roberto Ruiz, quien acusó que en el municipio de Querétaro persiste la práctica de que ciertos “vivales” se creen dueños de la calle y cobran cuotas para vender productos en vía pública o afiliarse a alguna “asociación patito”. (Noticias 3-A) 
 
MIL 200 ARQUITECTOS EN EL CAEQ: ORDÓÑEZ LIRA El presidente del Colegio de Arquitectos del Estado, Raúl Mario Ordoñez Lira señaló que actualmente hay una mayor participación del gremio en las obras de iniciativa privada, sin embargo, se advierten mejores áreas de oportunidad en el sector público, ante el crecimiento que ha tenido la entidad. (Noticias 7-A)  
CUIDAN EN LA UAQ LINEAMIENTOS PARA LA ELECCIÓN El presidente de la Comisión Electoral, Carlos Núñez, adelantó las acciones que se consideran atentatorias a los procesos electorales universitarios y que serán sancionadas para la Comisión Electoral. (Noticias 1-A y 3-A) 
 
EN LA UAQ, PROCESO SIN COACCIONES: C. NÚÑEZ Sin coacciones, inducciones y restricciones se desarrollará el proceso electoral al interior de la UAQ, por lo que la comunidad universitaria, tendrán la oportunidad de escuchar las propuestas de los candidatos a la rectoría para emitir su voto libre y autónomo, señaló Carlos Núñez, presidente de la Comisión Electoral. (Noticias 3-A) 
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PODRÍA UAQ FABRICAR SU TINTA INDELEBLE Así lo informó el secretario Académico de la UAQ, César García Ramírez, y es que los envases de tintas indelebles que serán utilizados en el proceso electoral no han llegado aún, debido a los problemas que enfrenta el IPN, proveedor del material. (Diario de Querétaro 2-A) 
 
ASUME RICARDO UGALDE LA DIRECCIÓN DE DERECHO-UAQ El secretario Académico de la Facultad de Derecho de la UAQ, Ricardo Ugalde Ramírez, asumirá como nuevo director de este plantel universitario, luego que la Dra. Gabriela Nieto fue nombrada magistrada presidente del Tribunal Electoral de Querétaro. (Noticias 7-A) 
 
REALIZÓ LA ESTUDIANTINA DE LA UAQ EXITOSA GIRA EN CANADÁ Lo anterior con motivo de la celebración de las fiestas patrias mexicanas, por invitación de la Embajada de México en ese país. (Noticias 6-A y El Universal Querétaro 7-A) 
 
ESTUDIANTES DE LA UAQ, CAMPEONES EN DEBATE Los estudiantes Carlos Alberto Velázquez y Víctor Alonso Cuevas, de la UAQ, obtuvieron el primer lugar en la categoría C, y el segundo lugar en la categoría B, respectivamente, en el Concurso Nacional Juvenil de Debate Político 2014. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
MATRIMONIO, DERECHO QUE NO DEBE SER NEGADO: NAVA El presidente estatal de la DDHQ, Miguel Nava Alvarado, acudió a la celebración del primer matrimonio igualitario en Querétaro entre Fernanda López Gallegos y Mariana Vega, donde recordó que es necesario reformar el Código Civil del Estado para garantizar el derecho de cualquier persona a contraer matrimonio. (Diario de Querétaro 3-A y Noticias 6-A) 
 
PRIMERA BODA GAY Querétaro es ya uno de los 15 estados en los que se ha reconocido al matrimonio como un derecho de cualquier persona, al celebrarse este sábado la primera unión gay entre María Fernanda López Gallegos y Mariana Vega Mendoza en el Registro Civil del Centro Histórico de la capital, luego de un amparo concedido por la justicia federal. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 6-A, Plaza de Armas 1 y 3 y a.m. 1-A y 9-A) 
 
PEDIRÁN DECRETAR DÍA VS HOMOFOBIA Edmundo Ramos representante de la Organización SOS Discriminación Internacional, informó que en los próximos días tendrá un acercamiento con el diputado Marco Antonio León, a quien le propondrá entre otras cosas, decretar el 17 de mayo como Día contra la Homofobia, además de la petición para que a las personas transgéneros y transexuales se les reconozca en la entidad. (Plaza de Armas 3) 
 
EXIGEN ATENDER AGENDA SOBRE DIVERSIDAD SEXUAL Lo anterior en el Congreso local, lo expresó el presidente de la Asociación SOS Discriminación Internacional Querétaro, Edmundo Ramos Gutiérrez, y agregó que ve apertura por parte del nuevo titular de la Mesa Directiva, Marco Antonio León Hernández, para dialogar sobre el tema. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
REBASA SEDESOL METAS EN SEGURO DE VIDA A JEFAS DE FAMILIA En el estado de Querétaro, se rebasó el cumplimiento en un 40%, informó el delegado de la SEDESOL, Manuel Pozo Cabrera. (Noticias 7-A) 
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ESPERA CDI AUMENTO DEL 15% AL PRESUPUESTO Lo anterior para el 2015, señaló el delegado de la CDI, Aurelio Sigala Páez. (Noticias 8-A) 
 
VERIFICAN NEGOCIOS DE TELEFONÍA MÓVIL Como resultado, se colocaron más de 40 sellos de suspensión de comercialización de bienes, productos y/o servicios, informó la delegada de PROFECO, Dalia Garrido. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
CAE “CHUPADUCHO” En San Juan del Río, efectivos del Ejército y de la Policía Federal, ubicaron en un predio de la comunidad Palma de Romero, una toma clandestina, donde aseguraron un tracto camión doble “salchicha” cargado a su máxima capacidad con diesel, durante acción conjunta, en hechos ocurridos ayer, trascendiendo además que hay una persona detenida que fue sorprendida en el lugar. (Diario de Querétaro 1-G) 
 
VIVÍA ‘EL H’ EN ZONA DE LUJO QUERETANA Héctor Beltrán Leyva, El H, habitaba una casa en el exclusivo fraccionamiento de Juriquilla. La propiedad es identificada por la PGR como la última morada de El H. Habitantes de la zona explicaron que era un hombre amable, pero muy reservado, sólo sabían que era un empresario. (El Universal Querétaro 1-E y 6-E) 
 
SE VA “EL H”… LLEGA “EL CHAPO ISIDORO” La caída de Héctor Beltrán Leyva, “El H”, no significa que su organización haya sido desmantelada. Para sucederlo se perfila un joven que si bien no lleva los apellidos del capo, ha trabajado para su grupo criminal hace más de una década: Fausto Isidro Meza Flores “El Chapo Isidro”. (Plaza de Armas 1) 
 
TENÍA BELTRÁN LEYVA NEXOS CON TELEVISA Héctor Beltrán Leyva “El H”, no sólo se infiltró a la sociedad de Querétaro y de San Miguel de Allende, Guanajuato, también tuvo una especial relación con el mundo de la farándula, especialmente con Televisa. El personaje clave es Guillermo Francisco Ocaña Pradal, a quien las autoridades mexicanas consignaron 2 veces, y las españolas también, como presunto lavador de dinero de “El H” a través de empresas dedicadas al espectáculo. (Plaza de Armas 1 y a.m. 2-B) 
 
“EL DISPARO DE LA SEMANA” Cae Beltrán en San Miguel; Goyeneche era su operador financiero, asegura la PGR. (Plaza de Armas 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Luego de que se dio a conocer el nombre de los 3 candidatos a ocupar el cargo de rector de la UAQ: Vicente López Velarde, Gilberto Herrera Ruiz y Carlos Praxedis Ramírez.  Si bien es cierto que los candidatos tienen bien armados sus grupos de trabajo, de simpatizantes y también los de animación, deben saber cómo “llegarles” a los universitarios, pero sobre todo, qué ofrecerles. El alumnado, así como la plantilla de profesores y administrativos, saben cómo funciona la pasarela de candidatos y mucho trabajo han de tener si pretenden llegar a ocupar la rectoría. Luego de la subasta pública que se realizó para la venta del Lienzo Charro Manuel Ordoñez, se ha informado que será el próximo martes cuando se dé a conocer el nombre del nuevo dueño, no sin antes pasar por un proceso bastante largo, dijo el secretario de Administración del Ayuntamiento de Querétaro, Jaime Díaz Becerril, para que en coordinación con la junta de aclaraciones con los participantes, se defina y elija al mejor postor.  Quien se ha vuelto popular en últimos días en su partido 
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es la senadora por el PAN, Marcela Torres Peimbert. Ahora que Alfredo Botello declaró que Francisco Domínguez Servién no sería el único suspirante para buscar la candidatura rumbo a la gubernatura, las versiones y miradas se están enfocando hacia la ex primera dama. Todo parece indicar que en este instituto político tendrán una serie de sobresaltos antes de que se llegue a las definiciones Por otra parte, se dice que la Secretaría de Planeación y Finanzas aún no ha podido determinar el monto a pagar de liquidaciones a todos los ex consejeros electorales. Así lo dijo Germán Giordano, su titular, quien por estos días realiza diversas reuniones con quienes fueran consejeros para verificar la parte jurídica del tema, intenta elaborar las cuentas para saber a cuánto asciende dicho pago. Un capo avejentado se movía con muy bajo perfil en la sociedad queretana. Héctor Beltrán Leyva utilizaba los servicios del ahora ex militante del Partido Verde, Germán Goyeneche Ortega, para mover sus negocios entre las familias pudientes de Querétaro y Guanajuato, de acuerdo con datos de la PGR a cargo de Jesús Murillo.  Los investigadores dieron con la residencia de El H, en el exclusivo fraccionamiento de Juriquilla. Hace unos días, dicen, hubo un operativo en el lugar y al menos el arresto de otra persona ligada al capo detenido el primero de octubre.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Comenta que el escándalo nacional por la captura de Héctor Beltrán Leyva acompañado por Germán Goyeneche ha tocado las conciencias queretanas que se rasgan las vestiduras por un asunto que toca a los principales partidos políticos en nuestro estado, que tendrá elecciones el año entrante. “¿De qué manera afectará o beneficiará a los actores?” Aún o se sabe. (Plaza de Armas 1) 
 
“UNA GRAN RETRIBUCIÓN” Por Luis Vázquez Villalón  Comenta acerca de uno de los ejes importantes del trabajo universitario, el cual es retribuir a la sociedad lo que ésta ha dado a la institución. Esta vez, el beneficiado será el municipio de San Juan y la necesidad que será cubierta, será una de las más importantes: el agua. Por ello, la UAQ limpiará las aguas residuales, además de captar y utilizar las aguas pluviales. El proyecto es encabezado por la Facultad de Ingeniera, y de acuerdo con el rector Gilberto Herrera, la UAQ cuenta con todo lo necesario para hacer este proyecto posible. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
EDITORIAL  “ACTIVACIÓN” La realización del maratón queretano es un logro, por ello hoy será una jornada festiva, así lo dijo el Gobernador José Calzada.  Sandra Albarrán recordó que hace 5 años se realizaban 20 carreras y ahora este número se ha triplicado. (Noticias 11-A)  
EDITORIAL  “NOTI-CITAS” Con el título “Institucionalizado”, É.G.LE versa: “Gobernador deportista, corredor, ha decretaro que Maratón siempre exista institucionalizado…”. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL “UNIÓN” El día de ayer se realizó en la entidad, en el marco de la ley, la primera unión homosexual. Toca a expertos y estudiosos ahondar en cuestiones sociológicas y psicológicas, pero a la autoridad y al pueblo, acatar las leyes que a través de sus órganos jerárquicos se ha dado, precisamente para lograr una convivencia armónica y de respeto. (Noticias 11-A) 
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“UNIONES CIVILES Y ORDEN SOCIAL” Por Gonzalo Guerrero Renaud  Comenta acerca de la necesidad de legislar respecto al tratamiento de las uniones, asociaciones u organizaciones con un fin en específico. Refiere que de la manera en que la ley civil reconozca las uniones entre sus miembros, se favorecerá o afectará la vida social. Hoy, en nuestro país y en el mundo hay un impulso a que se reconozca el derecho de personas del mismo sexo a formar una unión, reconocida por la autoridad civil. El tema es profundo y trascendente. Los mexicanos y los queretanos debemos analizar de qué manera deben reconocerse los diferentes tipos de uniones civiles y tener un código familiar para favorecer al desarrollo de las personas y de la sociedad. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
DIVIDE LA OPINIÓN PÚBLICA MATRIMONIOS IGUALITARIOS Lo anterior de acuerdo con un sondeo realizado por este medio, algunos encuestados estuvieron de acuerdo y otros en desacuerdo sobre el tema. (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “TEMPLO MAYOR” Por F. Bartolomé  Destaca que José “Pepe” Calzada participará en su sexto Maratón de Querétaro con el número 2014. El Maratón ya no dependerá de la buena voluntad del gobierno en turno, pues a petición del congreso queretano, Calzada emitió un decreto que le da personalidad propia a la competencia.  La carrera 2015 la organizará esta administración para el primer domingo de octubre, pero será el próximo gobernador quien la disfrute. F. Bartolomé comenta que Gustavo Madero sacará provecho hasta de su ausencia al frente del PAN. Dejó el cargo justo cuando inicia la repartición de candidaturas; cuando más trabajo político se requiere para mantener la unidad. Esa desgastante labor quedó en manos del interino Ricardo Anaya. Cuando los jaloneos hayan pasado, Madero estará de regreso sin enfrentar reclamos. (a.m. 7-Reforma) 
 
COLUMNA “QUERETALIA” Por Andrés Garrido del Toral  Comenta acerca de Víctor Cauduro y sus murales en Palacio de Gobierno de Querétaro.  Al respeto, apunta que el legado histórico queretano conmovió a Cauduro Rojas, quien sumando sensibilidad de un gobernante humanista y cercado a la gente, el licenciado José Eduardo Calzada Rovirosa, se dio a la tarea de plasmar su arte de muralista para hacer más decoroso un espacio público, llamado Palacio de Gobierno. (Plaza de 
Armas 8) 
 
“GOYENECHE, INDIANA JONES Y AMIGO DE BELTRÁN” Por Pablo César Carrillo  Comenta sobre Germán Goyeneche, empresario exitoso y admirado, rejoneador y forcado, amigo de políticos y ciudadanos comprometido, hasta que fue detenido junto con Héctor Beltrán Leyva. Asimismo, describe el contenido del Facebook de Goyeneche, de quien apunta, era miembro activo del PVEM y tenía relación cercana con el dirigente en Querétaro, Ricardo Astudillo, actual diputado federal. Goyeneche engañó a todos, según dicen. Ahora resulta que en San Miguel de Allende nadie sabía en realidad quién era, hasta que fue capturado. (Plaza de Armas 4) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Invita a inscribirse en la 1era Carrera “Fuertes y Valientes”, organizada por “Las Valentinas”, a beneficio del Grupo Reto que se realizará el 26 de octubre. Estarán apoyando al correr, el Gobernador José Calzada y su 
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esposa Sandra Albarrán. Coco Ontiveros destaca que el Palacio de Hierro, fue inaugurado por el Gobernador José Calzada, el edil Roberto Loyola y don Alberto Bailléres, presidente del grupo BAL. (Noticias 4-E) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” El pasado martes, Ricardo Anaya rindió protesta como presidente del PAN, luego que Gustavo Madero pidiera licencia al cargo.  Este personaje ahora se coloca como una de las cartas fuertes e la cofradía blanquiazul, ya no sólo a nivel estatal, sino nacional.  “¿Por qué Ricardo Anaya no solicitó licencia para dejar la dirigencia partidista y venir en busca de la candidatura a Gobernador?”. Primero, porque hizo un pacto con Francisco Domínguez de garantizar la unidad del partido. La otra razón, más fuerte quizá, es que Ricardo Anaya esté tejiendo un futuro más allá de la gobernación, quizá pensando en postularse para el siguiente periodo como aspirante a la presidencia nacional de su partido, donde pudiera permanecer 3 años, y posteriormente, ir por un cargo de elección de corte nacional, pensando en la sucesión del 2018. En otro tema, la última semana de agosto se reunieron en San Juan del Río, el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas y priístas locales aspirantes en 2015. Salinas pidió a los reunidos seguir trabajando en unidad y respetando las reglas de convivencia y competitividad. Además que pidió que sigan aportando talento y todas sus capacidades. La petición fue escuchada por Tania Ruiz, actual Coordinadora Regional del programa Soluciones, y hasta ese día, mencionada como posible candidata a diputado federal. También asistió el diputado Gerardo Sánchez a quien se le ubica como candidato para presidente municipal, sin embargo un par de días después, Tania declaró que ella quería ser la candidata a la presidencia municipal. Entonces, todos los esquemas se rompieron, a menos que la dirigencia tricolor haya decidido enrocar las piezas o, la otra opción, que ella decidiera irse por la libre. En tanto, entre Corregidora y El Marqués, en el primero, parece que la decisión está tomada, los azules apuntan hacia Mauricio Kuri. En el caso del tricolor, se mantiene la idea de Ricardo Astudillo. Será una contienda disputada. En el otro extremo, en el municipio de El Marqués, los panistas tienen 2 posibilidades, una con Jorge Lomelí Noriega y la otra opción J. Guadalupe García. Por el lado del PRI, la baraja se reduce a Mario Calzada Mercado, aunque parece que también quiere disputar la postulación Rubén Galicia “¿Será tan atrevido?”.   (a.m. 1-A)  
COLUMNA “ARMAS PARA TU VIDA” Por J. Carlos Septién Simroth  Comenta sobre el tema de las formas para hacer política, además que el escenario político para “nuestro estado” cada día es más notable, y que esto es normal cuando se está a pocos meses de comenzar periodos y tiempos electorales, y que la plataforma de redes sociales ha sido un factor importante para expresarse políticamente a favor o en contra de cualquier circunstancia, posible candidato o en su caso partido político y esto es totalmente válido porque como ciudadanos se tiene el derecho de libre expresión. Entre otros comentarios apunta que el hablar mal de Querétaro es un grave error, y quienes lo hacen, creen que por hablar mal de “nuestro estado” perjudicarán a la administración que esté gobernando y lograrán atraer la atención y preferencia de los lectores para el beneficio de su partido y proyecto electoral.  Apunta que hoy que “nuestro estado” necesita políticos, simpatizantes y ciudadanos enfocados en solucionar y mejorar las condiciones actuales. “Nuestro estado tiene hambre de encontrar en las boletas mujeres y hombres que se partan el alma por Querétaro, no necesitamos oportunistas mediáticos y carentes de visión social.” (Plaza de 
Armas 7) 
 
CARTÓN “ANDAS BIEN DESPISTADO” Rubén dibuja bajo la lluvia el “Maratón Querétaro 2014”, y a un corredor “100”, a quien un hombre encapuchado actuando como perrito, se le acerca. (Diario de Querétaro 4-A) 
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